

**PENGARUH KINERJA LINGKUNGAN, PROFITABILITAS, DAN *LEVERAGE*
TERHADAP *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR) DISCLOSURE*
(Studi pada Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di BEI Tahun 2011-2013)**

SKRIPSI

Untuk memenuhi salah satu syarat sidang skripsi
Guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi

Oleh:

RIFA LESTARI NURONIAH

114020140



**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS PASUNDAN
BANDUNG
2015**

**PENGARUH KINERJA LINGKUNGAN, PROFITABILITAS, DAN *LEVERAGE*
TERHADAP *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR) DISCLOSURE*
(Studi pada Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di BEI Tahun 2011-2013)**

SKRIPSI

Untuk memenuhi salah satu syarat sidang skripsi
Guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi
Program Studi Akuntansi
Fakultas Ekonomi Universitas Pasundan

Bandung, Agustus 2015

Mengetahui,

Pembimbing,

Taty Sariwulan, S.E., M.Si., Ak., CA.

Dekan Fakultas Ekonomi,

Ketua Program Studi Akuntansi,

Dr. Atang Hermawan, S.E., MSIE., Ak.

Dr. Hj. Isnaeni Nurhayati, S.E., M.Si., Ak., CA.

MOTTO

*“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan,
maka apabila telah selesai (dari suatu urusan), Maka kerjakanlah
dengan sungguh-sungguh (urusan yang lain)”*

(QS. Al Insyirah 7-8)

*Hidup itu penuh dengan rintangan, tantangan
dan tidak sedikit membutuhkan perjuangan, so segala sesuatu itu
harus dihadapi dengan kesabaran,
senyuman serta hati yang ikhlas ^_^*

MAN JADDA WA JADA

“Barang siapa yang bersungguh-sungguh

Pasti akan berhasil”

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisa pengaruh Kinerja Lingkungan, Profitabilitas, dan *Leverage* terhadap *Corporate Social Responsibility disclosure* (Studi pada Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di BEI Tahun 2011-2013).

Teknik sampling yang digunakan dalam penelitian ini adalah *Purposive Sampling* dengan kriteria: (1) Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di BEI dan telah mengikuti PROPER secara berturut-turut tahun 2011-2013. (2) Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di BEI dan telah mengikuti PROPER dan mengungkapkan CSR pada *Annual Report* tahun 2011-2013. (3) Perusahaan Manufaktur yang memakai satuan rupiah dalam laporan keuangan tahun 2011-2013. Data diperoleh dari publikasi *Indonesia Stock Exchange (IDX)*, SahamOk, dan PROPER. Sehingga jumlah sampel yang diperoleh sebanyak 12 perusahaan.

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif dan asosiatif. Analisis statistik yang digunakan dalam penelitian ini adalah uji asumsi klasik, analisis regresi, analisis korelasi, koefisien determinasi serta pengujian hipotesis menggunakan uji *t* dan *F* dan pengolahan data dibantu dengan *software IBM SPSS Statistic 20*.

Hasil uji statistik secara parsial menunjukkan bahwa Kinerja Lingkungan berpengaruh terhadap *Corporate Social Responsibility disclosure* sebesar 23,3%. Profitabilitas berpengaruh terhadap *Corporate Social Responsibility disclosure* sebesar 16,66%. *Leverage* berpengaruh terhadap *Corporate Social Responsibility disclosure* sebesar 21,8%. Sedangkan secara simultan hasil penelitian menunjukkan terdapat pengaruh antara Kinerja Lingkungan, Profitabilitas, dan *Leverage* terhadap *Corporate Social Responsibility disclosure* sebesar 54,2%.

Kata Kunci: *Kinerja Lingkungan, Profitabilitas, Leverage, dan Corporate Social Responsibility disclosure*

ABSTRACT

This research aims to analyze the influence of the Performance of the Environment, Profitability, and Leverage of Corporate Social Responsibility disclosure (Study on the Manufacturing Company listed in BEI Years 2011-2013).

The sampling techniques used in this research is Purposive Sampling criteria: (1) manufacturing company listed in BEI and followed the PROPER succession in 2011-2013. (2) manufacturing company listed in BEI and have been following PROPER and disclose Annual Report on CSR in 2011-2013. (3) manufacturing companies who use the unit of rupiah in financial reports in 2011-2013. Data obtained from the publication of the Indonesia Stock Exchange (IDX), SahamOk, and PROPER. So the number of samples obtained as many as 12 companies.

The research approach used in this study is a descriptive analysis and associative. Statistical analysis used in this study is a classic assumption test, regression analysis, correlation analysis, determination of coefficients and hypothesis testing using t-test and F and assisted with data processing software IBM SPSS Statistics 20.

The results of statistical tests partially shows that environmental performance to Corporate Social Responsibility disclosure of 23.3%. Profitability Effect on Corporate Social Responsibility disclosure of 16,66%. Leverage effect on Corporate Social Responsibility disclosure of 21.8%. While simultaneously the results showed there is influence between environmental performance, profitability, and Leverage against Corporate Social Responsibility disclosure amounted to 54,2%.

Keywords: *environmental performance, profitability, Leverage, and Corporate Social Responsibility disclosure*

KATA PENGANTAR

Assalamua'laikum Wr.Wb.

Alhamdulillah Rabbil'Alamin dengan kerendahan hati penulis panjatkan segala puji dan syukur kehadirat Allah SWT, karena rahmat dan hidayah-Nya penulis dapat menyelesaikan penelitian dan penyusunan skripsi untuk memenuhi salah satu syarat dalam menempuh ujian akhir guna memperoleh Sarjana Ekonomi (S1) Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Pasundan Bandung dengan judul **“Pengaruh Kinerja Lingkungan, Profitabilitas, dan Leverage Terhadap Corporate Social Responsibility (CSR) Disclosure (Studi pada Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2013”**.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari masih terdapat banyak kekurangan dan jauh dari kesempurnaan baik dalam segi pengungkapan penyajian maupun pembahasan materi. Untuk itu penulis menerima dengan kerendahan hati apabila ada kritik dan saran yang dapat membangun. Akhirnya dalam kesempatan ini penulis memberikan rasa hormat dan terima kasih yang tak terhingga dan setulus-tulusnya kepada Ibunda Neni Nuraeni, S.Pd.SD. dan Ayahanda Ucup Supriana, S.P. selaku kedua orang tua penulis yang selalu memberikan dukungan baik secara moril maupun materil serta limpahan do'a yang dipanjatkan.

Terima kasih yang sebesar-besarnya penulis ucapkan kepada yang terhormat Ibu Taty Sariwulan, S.E., M.Si., Ak., C.A. selaku pembimbing yang

telah meluangkan waktu, arahan, motivasi, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan serta membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Tidak lupa dalam kesempatan ini pula, perkenankanlah penulis menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Prof. Dr. Ir. H. Eddy Jusuf, S.P., M.Si., M.Kom. selaku Rektor Universitas Pasundan Bandung.
2. Dr. Atang Hermawan, S.E., M.S.I.E., Ak. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Pasundan.
3. Dr. Hj. Isnaeni Nurhayati, S.E., M.Si., Ak., CA. selaku Ketua Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Pasundan.
4. Bapak Dadan Soekardan, S.E., M.Si. selaku Sekretaris Program Studi Akuntansi Universitas Pasundan.
5. Ibu Justinia Castellani, S.E., M.Si., Ak. selaku Dosen Wali.
6. Dr. Elvira Zeyn, S.E., M.Si., Ak., CA. selaku Penguji Sidang Akhir.
7. Dosen-dosen Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Pasundan Bandung yang telah memberikan pengajaran dan ilmu baru.
8. Semua karyawan SBAP yang telah membantu penulis dalam perihal administrasi.
9. Adikku tersayang Anik Alfiani terima kasih atas do'a dan semangat selama penulis mengerjakan dan menyelesaikan skripsi ini.
10. Yusuf Hamdani S. terima kasih atas doa dan semangat yang telah diberikan selama proses penyelesaian skripsi ini.

11. Sahabatku tercinta Niken Audi Lestari, Detty Rahmawati, Tantri, Rima, Mega Purwa, Gina Revianti, Rika Kartika, Susan Noorica terima kasih atas segala do'a, semangat dan motivasinya.
12. Sahabat seperjuangan Diana, Aisyah, Nita Dwi, Vina, Wiria, Afika, Fitri, Grace, Srimurni terima kasih atas do'a, semangat, dan kebersamaannya selama ini, saling mensupport satu sama lain.
13. Teman-teman seperjuangan akuntansi angkatan 2011 yang tidak bisa disebutkan satu per satu.

Akhir kata, semoga skripsi ini dapat memberikan kontribusi yang positif bagi semua pihak yang berkepentingan dan semoga Allah SWT membalas semua amal dan kebaikan kepada pihak-pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini. Aamiin

Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Bandung, Agustus 2015

Penulis,

Rifa Lestari Nuroniah